

Acciones que realiza el Ministerio de Educación, en colaboración con la Fundación Yehudi Menuhin España, relativas al Programa MUS-E y breve historia del mismo

El Ministerio de Educación gestiona el programa MUS-E en los centros docentes de las Ciudades Autónomas de Ceuta y de Melilla, aportando los recursos necesarios y coordina su desarrollo con la Fundación Yehudi Menuhin España (FYME).

Así mismo, el Ministerio colabora con la FYME en la realización de diferentes acciones de formación y evaluación, en las que también participan las diversas Comunidades Autónomas en las que se desarrolla el Programa MUS-E, en base a un convenio de colaboración suscrito entre ambas instituciones.

Algunas de estas acciones son:

- Cursos de pedagogía artística.
- Encuentros de evaluación y planificación.
- Encuentros dirigidos a profesores de música.
- Actuaciones de carácter general destinadas al conjunto de los profesores de las Comunidades Autónomas que participan en el Programa.
- Coordinación de la evaluación común.
- Contribución a la dotación de materiales al centro de recursos MUS-E.

Breve historia del Programa

El Programa MUS-E fue creado por Yehudi Menuhin (1916-1999), "violinista del siglo" y humanista excepcional, sobre la idea de Zoltán Kodály (1882-1967), que consideraba que la música debía formar parte de la educación cotidiana y ser accesible a todos. Menuhin amplió el concepto dentro del marco de la realidad multicultural, incorporando todas las disciplinas artísticas.

Se desarrolla a través de talleres (teatro, danza, música, artes plásticas, circo, artes marciales, yoga, magia...) impartidos por artistas profesionales de diferentes culturas que colaboran con los docentes, y contribuye a que los niños y niñas participantes canalicen su creatividad, refuercen su autoestima y dispongan de los recursos necesarios para incorporarse a la vida social y escolar con plenos derechos.

El Programa comenzó a desarrollarse en Suiza en 1994. Desde entonces ha ido implantándose en distintos países europeos con el apoyo del Parlamento y la Comisión Europea, así como de diversos gobiernos nacionales, regionales y locales y de otras fundaciones y entidades privadas. Actualmente se desarrolla en 15 países, 13 de ellos en Europa, en el que participan unos 52.000 alumnos.

En España, el programa comienza tras la firma de un convenio de colaboración en 1996, entre el entonces Ministerio de Educación y Ciencia y el propio maestro Yehudi Menuhin, iniciándose su implantación en el curso 1997-98.

La Fundación Yehudi Menuhin España fue creada en 1999. A partir de ese momento, y como consecuencia del traspaso de funciones y servicios de la Administración del Estado a las Comunidades Autónomas en materia de enseñanza no universitaria, la Fundación suscribe convenios con diez Comunidades Autónomas para el desarrollo del Programa. Trabaja actualmente en diez de ellas: Andalucía, Canarias, Castilla-La Mancha, Cataluña, Extremadura, Galicia, Madrid, Murcia, País Vasco y Valencia y en las ciudades de Ceuta y Melilla. En la actualidad, participan en el Programa MUS-E cerca de 19.500 niños y niñas de 118 centros educativos.